BLOQUE DE CONTENCIÓN

PIDEN A MORENA NO RETRASAR YA VOTACIÓN DEL PLAN B.

EN EL SENADO

PAN, MC, PRI y PRD exigen a Morena desbloquear ya el plan B

Legisladores de oposición ven maña en el retraso para "ahorcar a la Corte"

EDUARDO ORTEGA

eortega@elfinanciero.com.mx

En el Senado, el bloque de contención, conformado por las bancadas del PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano y el Grupo Plural, exigió a Morena "dejar de patear el bote", votar ya la cláusula "de vida eterna" para transferir votos y no retrasar más la conclusión del proceso legislativo del plan B electoral.

Los coordinadores parlamentarios Julen Rementería, Miguel Ángel Osorio Chong, Miguel Ángel Mancera, Clemente Castañeda y Gustavo Madero refrendaron su rechazo al plan B del Ejecutivo, y consideraron que la mayoría legislativa busca de manera "mañosa" o "perniciosa" aplazar el proceso con el objetivo de desincentivar la participación de la ciudadanía en la marcha del 26 de febrero.

Además, de acuerdo con Rementería, el plazo de 90 días antes para que el Poder Legislativo pueda aprobar una reforma electoral es para que la Suprema Corte pueda resolver sobre las acciones de inconstitucionalidad presentadas contra el plan B, las cuales, incluso, podrían presentarse, y no sólo resolverse, más allá del 2 de junio.

"No nos hagamos bolas, el plan B se va a dirimir en la Corte, así de simple, así de fácil, aunque estén con una táctica dilatoria, igual se va a invalidar. (...) Necesitamos una Corte que no se deje presionar y lo que siempre hemos exigido de ella, que sea independiente", señaló el priista Osorio Chong.

El senador Mancera coincidió en que el plazo de 90 días para aprobar una reforma electoral antes del proceso comicial no aplica para el Poder Judicial, sólo para el Legislativo.

"¿La Corte puede resolver estando en esos 90 días?, sí puede resolver, no aplica para ministras y ministros este asunto del plazo", dijo.

Los legisladores afirmaron que el contenido del artículo 12 de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, denominado como "la cláusula de vida eterna", pendiente de votar, ya fue analizado a profundidad.

"La pregunta es: ¿por qué no aceleramos este proceso y culminamos de una vez el trámite legislativo? Tengo dos sospechas, la primera es que quieren asfixiar a la Suprema Corte y seguir ganando tiempo; y la segunda, es que paralelamente quieren capturar al INE; lo que está sucediendo en la Cámara de Dipu-

				, other		PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
						ELFINANCIERO	1,31	16/02/2023	LEGISLATIVO

tados debe alarmarnos a todos", añadió Clemente Castañeda, de MC.

Para Gustavo Madero, del Grupo Plural, el presidente López Obrador cambió de estrategia, ya que ahora calla en torno al plan B y Morena "procrastina", es decir, "patea el bote", porque lo que quieren es agotar los tiempos y "desinflar" la marcha del 26 de febrero.

"Tienen miedo porque saben que vamos a llenar el Zócalo, porque saben que ese cambio de estrategia no va a serles suficiente y exitoso. Nadie les cree que una cláusula tenga ninguna justificación para que se dilate tanto tiempo y subir al pleno", declaró.

Las comisiones de Gobernación, que preside Mónica Fernández, y de Estudios Legislativos Segunda, que encabeza Rafael Espino, ambos morenistas, emitieron la convocatoria para sesionar hasta el 21 de febrero, con el objetivo de dar trámite hasta la siguiente semana a la minuta, en específico "la cláusula de vida eterna".